

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

Año XIX

Madrid

Conversaciones

Han transcurrido las cuarenta y ocho horas de su plazo y sigue su profecía incumplida. Pero no se han reunido los ministros en Consejo. Están convocados para esta tarde, y no parece que estén las cosas para que ocurra absolutamente nada. No diría yo tanto. Es natural: todo menos reconocer su equivocación. Es que es miá. Ya sé que han sido muchos los equivocados. Sea V. franco: se trata de una equivocación nuestra ó de una rectificación de varios ministros? No me atrevo á contestar. Yo sí afirmo lo segundo, y niego lo primero: la crisis era un hecho. Diga V. que una posibilidad: hecho no lo ha sido. Es un hecho que se aplaza, y harto sabe V. que un problema aplazado, no es, precisamente, un problema resuelto. Sea como quiera, la realidad es que no hay crisis. Y mi fórmula es otra: continúa, aunque sin exteriorizarse, la crisis ministerial. Negaría V. la existencia del Guadiana porque marcha un trecho escondido, bajala tierra? Seguro que no. Pues eso es la crisis. El Guadiana escondido, pero pronto saldrá á la superficie. Así no hay modo de equivocarse. No niegue V. lo evidente. La crisis se ha mascado materialmente todos estos días, con una circunstancia que no puede haberse ocultado á su penetración: que creían y esperaban en ella los prístios, y que el propio presidente de la Alta Cámara ha dicho que en determinadas condiciones no rehusaría el poder. El síntoma es de extrema gravedad para Romanones.

Por qué? Por la razón sencillísima de que la movilización liberal antirromano-nista ó por lo menos extrarromano-nista, si se intentaría siquiera de no reinar en las alturas atmosféricas vientos adversos para aquel. Acaso coincidamos en esa hipótesis, pero siendo así hará V. mal en forjarse ningún género de ilusiones: el atrapeo del Conde no será García Prieto, Presidente del Consejo, ni querría ni podría serlo. De suerte que si hay un principio de conjura para derribar á Romanones, ello se realizará más ó menos pronto, pero los conjurados no serán los herederos. Y va á darse por agotada la situación liberal? Será lo mismo darla por agotada, que por imposible. Romanones no apoyará á nadie. ¿Ni á Weyler? Tal vez el marqués de Tenerife constituya una excepción: cuenta ya demasiados años para que represente temor ni esperanza: pero de todos modos, no pierda V. de vista que Romanones lo sacrificó todo á su gran conveniencia de ganar tiempo: el que él gana lo pierden sus rivales: si logra sostenerse unos meses más, será la vuelta de los conservadores. ¿Qué es lo que el Conde trata de demostrar? Por la copia, Miguel Peñañor.

Alemania económica

XXI LA PAZ DE FRANCFORT

Conocemos, por los dos trabajos anteriores, la génesis y el desarrollo de la guerra franco-alemana de 1870-1871, así como las derrotas de los ejércitos y del pueblo francés. También han quedado expuestos otros hechos de armas y sociales de la Galia. Lógicamente se deduce la pericia que demostraron los ejércitos de Alemania y sus gobernantes. La vecina nación del Norte estaba aniquilada y sus tropas deshechas y prisioneras. Sufrió la expiación de las culpas de sus propios hijos. Ante la situación cada vez más angustiosa de Francia, sus gobernantes creyeron que no solo era preciso implorar la paz de los adversarios, sino

que era urgentísimo el efectuarlo, ante los movimientos revolucionarios y de protesta de toda la nación.

Los franceses solicitaron entrevistas y los tudescos, como gentes de orden y de tranquilidad, acogieron las justas aspiraciones pacíficas de los galos. Después de las convenientes conferencias se firmó el día 26 de Febrero, un documento con los preliminares de la paz. Cuatro días más tarde, el día de Marzo, se ratificó el convenio diplomático y militar.

Pero Francia se hallaba en plena descomposición y la anarquía era general. En el mes de Marzo de 1871, después de levantado el sitio por los prusianos, se alzaron las turbas de París y el día 18 imperaba la Comuna en la ciudad del Sena. Incendios, saques, asesinatos y toda clase de desórdenes surgieron. El Arzobispo de París caía fusilado por sus compatriotas.

Los comunistas, los revolucionarios, eran impotentes ante la desenfrenada demagogia. Un nuevo sitio comenzaba, pero esta vez impuesto por los franceses. Las fuerzas regulares galas, después de meses de combates violentísimos, pudieron penetrar en la plaza. El gobierno nacional de Thiers derrotó el 23 de Mayo al gobierno demagógico de los comunistas y la República francesa tomaba posesión de la urbe sublevada. París dejaba de ser una ciudad levantada contra los gobernantes de la nación.

La represión fué sangrienta y los escritores del país detallan las medidas de extraordinario vigor que Thiers tuvo que emplear. Profunda impresión produjo en el ánimo de quienes estudian este período histórico, tan grave y accidentado.

La lucha general en gran parte de Francia y en París habían aniquilado al país. La lista de pérdidas produjo pavor. Cansáramos sólo algunas cifras: Francia perdió 156.000 hombres. Además de estos muertos, según estadísticas oficiales, tuvo 143.000 en concepto de heridos. Ambas cantidades suman unos 300.000 militares fuera de combate.

Y los prisioneros, los escapados ó internados, los inútiles, los desaparecidos, los prófugos, desertores y otros más? Resulta un conjunto que produce pavor. La flor de la juventud francesa había perecido ó se hallaba en plena impotencia. Veamos ahora la situación del enemigo. Alemania, merced á sus inmejorables servicios de sanidad y administrativos, á su espléndida organización y á sus sentimientos religiosos y de verdadero patriotismo, ahorró vidas, como economizó dinero, porque la ciencia económica es más amplia que el nuevo concepto material y crematístico. Ya hemos expuesto en más de una ocasión que la vida humana representa valor inapreciable y Germania, sabedora de estos principios económicos, se propuso que no se perdiera, sino lo absolutamente indispensable por desgracia.

Mientras que los franceses tuvieron 156.000 muertos, Alemania apareció con sólo 44.000. Es decir casi una cuarta parte de ellos. Y si los galos declararon oficialmente haber tenido 143.000 heridos, los alemanes solo contaron con 127.000. Y de estos heridos, gran parte fueron curados y quedaron sanos en plazo relativamente breve. El triunfo sanitario germano era tan grande como el marcial!

Las estadísticas militares sanitarias alemanas de aquella guerra de 1870-1871, exhibidas en varios y gruesos volúmenes, profusamente ilustrados, las conocemos. Contienen cuantos adelantos de ciencia existían entonces y son un verdadero monumento de la técnica tudesca.

La guerra atestiguó, de modo irrefutable, lo que vale y representa una educación verdaderamente nacional como la tentona, en un país de profundo patriotismo, de toda virtud y contando con gobernantes sabios y morales, así como con monarcas de gran dignidad, prudencia y cultura. El maestro de escuela, el sacerdote, el ostredático y el médico, con otros, simbolizan la patria germana.

En la guerra de 1870-1871 vendió la fe religiosa y la moralidad de Alemania, frente á la decadencia y falta de ética del gobierno imperial de París y en general, de los franceses. La pureza humilló á la corrupción y una nueva era histórica se abría al mundo. La economía familiar y nacional, emprendida en Germania nuevas y gigantescas vías de progreso. El lema de las nuevas banderas imperiales, *Gott mit uns* (Dios con nosotros) no podía ser más explícito y en efecto, el Dios de las batallas y también de la justicia, protegía á la moderna Alemania. La virtud estaba plenamente recompensada. ¡El Señor nos proteja, era el grito nacional! Eduardo Navarro Salvador.

La paz

Honrosa virgen que en tu faz sombrea la oliva y el laurel entretejidos: En tu pecho el valor; en tus latidos, la victoria final tras la pelea. Tu bandera de amor gallarda ondea y tiene compasión de los genidos, que exhalan en la lucha los heridos cuando la triste Paros los rodea. Es dicha honrosa para los humanos el amarse y quererse en esta vida donde todos al fin somos hermanos. ¡Que ya cese el combate en la trinidad y no exista ni el odio en la guarida, ni el grito infame del quejido; ¡moral! M. C. de los Cobos L.

Notables conferencias del Padre Albino en San Nicolás

La paz del cristiano con los hombres que le rodean fué el tema de la sexta conferencia del Padre Albino en San Nicolás. Empezó diciendo que no era del todo suficiente que el hombre viviera en paz consigo mismo por el armónico equilibrio de sus facultades iluminadas por el rostro de Dios, esto es, por los luminosos rasplandores de la fe, que es luz para la inteligencia, justificación para la voluntad y maravillosa sedante para las pasiones; no era suficiente que el hombre al mirar adentro de su alma la viera tranquila; así como tampoco que resistir tranquilo las acometidas del dolor físico, el desmoronamiento de sus bienes, dolencias y sufrimientos; no, no es suficiente, porque el hombre, á más de ser hombre, es social, vive con los demás, y estos pueden en mil y más ocasiones robar de su alma la paz consolidadora; pueden romper el equilibrio de su alma. Por esto es forzoso, dando un paso más, tratar esta noche de la paz del hombre en sus relaciones con los demás hombres; examinar lo que puede quitar la paz, y lo que puede devolverla al alma.

No podemos, decía el Padre, suscribir la afirmación de aquel filósofo, repetido en algunos libros piadosos, que cuando volvi de tratar con los hombres, era menos hombre. Podrá tener paso en cierto sentido, solo en cierto sentido, esto es, cuando trato con hombres bajos, de ruines sentimientos, de alma pobre y corazón miserable; podrá ser que no vuelva menos hombre, porque se me contagie su ruindad, se me pegue su pobreza de alma; pero si trato con hombres perfectos, de alma grande y corazón generoso, influenciarán sobre mí ser, y lo ennoblecerán y dignificarán. Deo que solo en cierto sentido pueden tener explicación estas palabras del filósofo, porque en cristiano y para el cristiano es deber, tratar con sus hermanos, con el santo, y perfecto, para que se perfeccionen, con el pobre y miserable, para ejercitar sus virtudes, hasta adquirirlos á fuerzas de choques y de refrigerios. Y cómo habernos con los hombres? Veámoslo.

No hay dos almas concordantes, así como no hay dos hojas iguales, idénticas en un árbol, ni en un bosque; como no hay dos caras, ni dos arenas idénticas en las inmensidades del océano, en esas playas, en esos mares de arena. Si las almas, si los espíritus son realmente diversos, aunque sustancialmente iguales, diversos son también sus juicios, distintas sus apreciaciones de las cosas. Si colocamos un punto en el espacio y desde diversos puntos ó lugares lo observamos, veremos la diferente impresión que causa en sus almas, las diferentes apreciaciones que del mismo hará cada espectador. Son distintos los sujetos; distintos los puntos de vista; distintas las distancias; más aún siendo el mismo objeto, cada uno enjuiciará de él de modo diferente. He aquí la diversidad de almas, la

discordancia de los espíritus, y he aquí también la base radical y fundamental de la distinta y diversa variedad de razonamientos, de enjuiciamientos acerca de cada una de las cosas de la vida.

Luego si acerca de un hecho de la vida ó sus circunstancias no es posible la concordancia absoluta por la diversidad de almas y por que, llenarnos de impaciente ira, por que agitar nuestro espíritu impaciente y turbado por cosas que son irremediables, que van anejo al carácter imborrable de las almas? Esta discordancia espiritual se observa aun en los santos. Santos ha habido que aun acerca de las mismas cosas, incluso morales y espirituales cada uno la ha enjuiciado, la ha visto según la faceta espiritual del prisma de sus espíritus.

Ahondando mucho, mucho, en estas ideas fundamentales, brota con avasalladora impetuosidad la paz del alma. Por esto el corazón de Cristo dista infinitamente del sentir y compadecer del corazón humano, porque infinitamente abunda, porque profundamente conoce, el *spigintum hominis*, las miserias del hombre, los diversos prismas del pensar y obrar humanos.

Una escritora francesa M. María Sjael, consigue en frase feliz estas mismas ideas, reconociendo como base del perdón de la benignidad el conocimiento diciendo: «el que todo lo comprende, todo lo perdona». Cuando San Pedro preguntó á Cristo si sería suficiente perdonar siete veces las faltas humanas, respondió Jesús que no; que debía perdonar siete veces, setenta y siete; muchas veces siempre.

Reprodujo unas frases admirables del cordobés Séneca, que decía: «debemos perdonar siempre, al niño porque es niño; á la mujer por ser más débil; á los gobernantes porque nosotros en su lugar no lo haríamos mejor, y al hombre malo compadecidos de su pobreza y maldad.»

Explicó que esta diversidad de espíritus, base fundamental para el perdón y para la benignidad no se quebranta porque sea una la moralidad. Pues la moralidad es como la norma de nuestros actos, es la dirección, el fin, no el camino. La moralidad, como los espíritus, es una sustancial, pero no real. Así es que siendo uno el fin objetivo del hombre, como si fuera un punto en el espacio, desde infinitos otros lugares se pueden trazar infinitos caminos, infinitas líneas correspondientes á las diferentes posiciones que en su derredor podemos ocupar. De aquí se infiere, decía el Padre, lo que ya antes se ha consignado, que á más conocimientos, más compasión, más benignidad, más dulzura.

Consignó otras muchas razones, razonándolas con observaciones y hechos de la vida; hechos que, aún vulgares, iban no obstante impregnados de mucho humanismo, llevaban en sí trozos reales de la vida humana, de esa vida real y tangible.

Estableció un principio luminoso; principio que pudéramos llamar (tomando ejemplo, como él lo hizo, de la naturaleza física) un dinamismo espiritual. En la naturaleza se observa que en los seres inconscientes, fatales, los que obran por leyes invariables, la reacción es más fuerte que la acción, pues tiende á dominarla, á superarla. Principio que es más fuerte, más vigoroso, más tenaz, á medida que se baja en la escala de los seres, y que disminuye cuando en esa escala se sube. Ahora bien; el hombre, ser superior, para responder á la acción de sus semejantes tiene que hacerlo con esa vehemencia, con esa impetuosidad, casi material de los seres creados ó hay otros medios más poderosos, más sugestivos? Los hay, y son reaccionar con calma, con templanza, con mansedumbre.

Llena está la historia de la humanidad de casos en los que se ha conseguido más por estos caminos de calma que por los de violencia.

Recorrió dos hechos célebres en la historia: uno en el reinado de Nerón, cuando el pueblo se revolvía iracundo por haber mandado quemar este príncipe bárbaro y cruel á Roma, que se presentó ante el pueblo Petronio repartiendo sonrisas y dando sus manos á estrecharlas y la turba se calmó, que de otro modo hubiera arrastrado á Petronio y al Emperador; y otro fué Luis XVI, el pobre Luis XVII. Las turbas incitadas rodeaban las Tullerías, pidiendo la cabeza del rey, y éste impertérrito, tranquilo, dispuso abrirían las puertas del palacio. Cuando él sintió eruir los gongos creyó ver á los soldados que, lanza en ristre, se disponían á defender al rey; mas ¡qué fué sorpresa, cuando vieron al mismo rey, solo, tranquilo, sereno, combatiendo á aquellas turbas con paz y dulzura, representada en sus sonrisas! El pueblo, como si dudara de lo que veía, no salía de su asombro. Luis XVI, viendo como

electrizadas á las turbas, dijo á un granadero que se había adelantado: «pon tu mano sobre mi corazón y vé si late con más vehemencia que de ordinario», y aquellas gentes, conmovidas por la tranquila presencia del rey, salieron vitoreándole entusiasmadas.

Así, decía el Padre, con una faz risueña se han deshecho muchas tormentas que iracundas se cernían sobre los hogares, sobre las familias.

Declaraciones de Hindenburg

Se atribuyen al mariscal prusiano interesantes manifestaciones que dan, como siempre, una firme esperanza en la acción germana por tierra, agua y aire. Para el jefe del Gran Estado Mayor germano la ayuda de los Estados Unidos á la Entente va á ser más nominal que efectiva. Es una carta con la que ya contaban los alemanes al decidirse á implantar el bloqueo submarino ilimitado, y aparte de que, en previsión de esta decisión yanqui, habían tomado innumerables iniciativas bélicas, tienen la seguridad de que el nuevo factor de la pelea no ha de sumar á la causa de la Múltiple Entente muchos elementos nuevos de lucha.

Financieramente, los Estados Unidos habían sido apoyo descaído de Francia y de Inglaterra, que más de, pues que, sin aparentes trabas de una neutralidad ficticia, de ahora á ambos pueblos más elementos financieros para proseguir la pelea.

También la ayuda material había sido enorme; durante más de dos años las fábricas y talleres de los Estados Unidos han trabajado solamente para los aliados; todos los barcos, gandes y chicos que arribaban á las costas de Europa procedentes del Norte de América eran portadores de material bélico de todas clases; como que el bloqueo perseguía eso más que nada, y por perseguirlo y por evitarlo es por lo que han ido á la guerra los Estados Unidos, que necesitaban dar salida á todo el material construido en sus improvisadas fábricas de material de guerra.

Y teniendo en cuenta que los suministros americanos habían alcanzado un desarrollo enorme, por mucha que quiera ser actualmente la ayuda á sus compañeros de alianza, ya más no cabe.

La tarea principal de los submarinos germanos es ir reduciendo ese suministro, anulándolo si es posible. La escuadra americana será un blanco más para los sumergibles, pero no un medio más contra los submarinos, ya que las escuadras potentes de Inglaterra, Francia, Rusia, Japón é Italia nada han conseguido contra sus tanaces enemigos.

Proseguirá el bloqueo con creciente eficacia, sin que puedan ser obstáculos á su destructora gestión los nuevos elementos de pelea.

No es tan fácil enviar á tierras de Europa un contingente elevado con sólida instrucción marcial, excelentemente pertrechado y acondicionado; mientras se hacen los precisos preparativos se echa encima el nuevo invierno, y mala señal para las bravatas aliadas, si para entonces no está suficientemente castigado el audaz contrario común, para el que no se bastan tantos enemigos, bastándose él solo para todos.

En el frente Oriental, diestra y potentemente fortificado, dice el generalísimo teutón que es vano todo esfuerzo y toda intenciona del caudillo moscovita Brusiloff.

Los acontecimientos internos de Rusia favorecen extraordinariamente los planes germanos.

En el frente Occidental disponen los alemanes de reservas libres que pueden trasladar de un lado á otro, de uno á otro sector, como de uno á otro frente donde sean menester para la inmediata y segura consecución del triunfo.

Capitán Bailén. Hernias: Vientos voluminosos. Descensos de la matriz. Deformaciones. Calvos. Sordos. Tratamientos sin operar. Dr. Campos. Montera, n.º 38. MADRID. En Córdoba, de 11 á 1, el 23 de cada mes, en el Hotel Simón.

La Asociación Agraria y los inválidos viejos

Entre el procedimiento adoptado por la Federación de Sindicatos Agrícolas de Valladolid para atender á la vejez desvalida, y el propuesto á la Federación de la Rioja hay coincidencias en lo sustancial y diferencias en los detalles.

Coinciden en atender á los viejos y á los inválidos, no por la acción benéfica sino por la acción social; no los socorren cuando ya han caído en indigencia, sino que se esfuerzan en que no caigan en ella; no les dan limosnas, les aseguran rentas; y la vida y la suerte de los viejos no dependerá de la más ó menos tornadiza misericordia ajena, sino de su propio esfuerzo y de derechos que adquieren y conservan sin más que entrar en el Sindicato. No solo pan para el mañana sino libertad, dignidad y elevación social les preparan así las federaciones.

Coinciden en hacer obligatorio para la Federación y para los sindicatos federados el contribuir con una aportación económica constante y asegurar una renta á sus inválidos y á sus viejos pobres. Eso es justo, como demostró ya; pero es además uno de los recursos más ingeniosos y nobles para dignificar á nuestros organismos agrarios y un procedimiento además de prestar un gran servicio á la Agricultura.

Dignifica á nuestros organismos sociales porque les hace asumir una función social que no saben ó no pueden cumplir el Estado ni la Provincia ni el Municipio. Esos inválidos ó esos viejos desvalidos tienen derecho á la vida y para garantizarlo esas altas instituciones oficiales no saben otra cosa hasta ahora que levantar asilos, costosos, insuficientes y vejatorios, ó concederles autorización para mendigar, autorización que comienzan á restringir cada vez más como una innovación civilizadora.

Las federaciones y los sindicatos van á sochar sobre sus hombros esa función abandonada ó tan desmañadamente ejercida por el Estado y las Corporaciones oficiales, y se proponen cumplirlas sin «libres de asilados ni cayados de mendigo», elevando y conservando la dignidad del trabajador y utilizando los recursos de la asociación y de la previsión.

Ahora bien, la soberanía, la jurisdicción, y la gratitud sociales son consecuencias inevitables de sus funciones, de los servicios que las instituciones prestan á la sociedad. Porque el señor feudal prestaba servicios reales á los que se acogían á la sombra de su castillo, estos reconocían su jurisdicción y su soberanía y le debían gratitud. Cuando dejó de prestar esos servicios, se derrumbó el castillo de su soberanía y de sus privilegios y lo sociedad le negó, no solo su gratitud, sino su obediencia.

Si los Sindicatos y las Federaciones cumplen bien esta función social, tan vital, inevitablemente habrá de reconocérselas todas las prerrogativas necesarias para cumplirlas, prerrogativas que serán, no privilegios para aumentar su bienestar, sino derechos para cumplir el deber de procurar el bienestar de los demás.

Otra de las consecuencias será el que una parte de las cantidades votadas y gastadas hoy para asilos de inválidos y viejos pase á estos por manos de las organizaciones agrarias que habrán aprendido á darles más fecundidad y eficacia.

Y tanto como eso vale el reconocimiento de su utilidad pública, la gratitud social. Antes que por la ley del Estado serán inscripciones públicas por el voto de la sociedad. En rigor eso debiera hacerlo toda la clase agraria organizada en Corporación. Haciéndolo los Sindicatos y las Federaciones recaban para sí esos prestigios y hacen de esas agrupaciones la parte selecta, la aristocracia social de la agricultura. Y con eso pueden prestar á está un servicio invaluable, porque los obreros del campo acaso comprendan que en las Asociaciones agrarias, tan progresiva y cristianamente organizadas

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y ólera del estómago, etc. Es antiáptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Bodegas de Vinos Finos de Montilla y Valdepeñas
DEL COSECHERO Y EXPORTADOR

José López de la Manzanara

Especialidades MORILES FINOS.

EMPRESA DE SEGUROS

Para ambos sexos Sobre enfermedades Partos y Defunciones

Funciona bajo la inspección del Estado. Tiene hechas las fianzas que exige la L. y.

Director propietario Don Salvador Navas Jiménez Plaza de San Felipe, 3 CORDOBA

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 5 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

CAPITAL		Ptas. 1.000.000'00
Suscrito	Desembolsado	800.000'00
Reservas	Estadísticas	96.153'06
De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España.		
Primas recaudadas en 1915		499.494'49
Beneficios satisfechos hasta 30 de Junio de 1916		1.850.569'02
		4.316.474'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Oánovas.—SEVILLA: Agencia General, Oánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Oádiz, Málaga y Granada: Oánovas del Castillo, 14.

tienen asegurado el porvenir, que fuera de ellas ven tan lleno de negruras, y acaso entren en ellas por masas y convivan con todos los que de la profesión agraria viven. Y entonces se aseguraría la paz social en los campos y se levantarían barreras fuertes contra las huelgas campesinas, tan temerosas y contra la ucha de clases, plaga la más desolante de todas las que amagan á la agricultura.

El seguro contra la miseria del pobre, sería al mismo tiempo un seguro de paz para el proletario y para las poblaciones rurales.

He aquí puntos de vista que deben, á mi juicio, estimular á todas las Federaciones á plantearse el problema que están resolviendo las Federaciones de Valladolid y la Rioja.

Severino Asnar.

DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Valeriano Simón y de D. Valeriano Manteo.

—En Montilla, en casa de la Excelentísima Sra. D.^a Pura Cuesta, viuda de Alaba, hemos tenido ocasión de admirar el suntuoso juego de tocador de plata repujada y el magnífico estuche de cubiertos que dicha señora regala á su hija la Srta. Angelina P. de Alaba, por su próxima boda con el acomodado y distinguido abogado de Madrid D. Francisco de Valderrama y Alday.

—Llegó á Córdoba de Villanueva del Duque don Demetrio Carvajal.

—Se encuentra enfermo el gobernador civil, Sr. Díaz Morsu.

—Regresó de Madrid el diputado provincial, Sr. Ortiz Molina.

—Se halla en ésta el abogado de Bujalancos D. Miguel Mestanza.

—Regresó á Jaén el profesor de aquella Normal de Maestros D. Antonio Ruiz Martín.

—Regresó de Pozoblanco el catedrático del Seminario D. Joaquín Tirado.

Encuendras

Se ha ordenado que el retiro que percibirá en esta provincia D. Mariano Núñez Carceller, teniente coronel de Carabineros, de 480'50 pasetas, continúe percibiéndolo por la de Madrid.

Instrucción

Ha sido aprobado el expediente de oposiciones á las plazas de auxiliar numerario de Histología normal, Patología general y Anatomía patológica, etc., vacantes en las escuelas de Madrid, Zaragoza, Córdoba, León y Santiago, y se dispone que se expida el correspondiente nombramiento de auxiliar de dicha asignatura de la Escuela de Madrid á favor de D. Miguel Toledano López, declarando desierta la provisión de las vacantes de Zaragoza, Córdoba, León y Santiago, conforme lo propuesto por el Tribunal calificador.

—Se ha posesionado de su cargo el maestro interino de Esparragal (Priego) D. Francisco González de Molina.

—El maestro de Almedinilla don Julio Corazón participa estar abiertas las clases de adultos.

—El maestro de la segunda escuela de Torrecampo da parte de la asistencia á clases del alumno normalista D. Alfredo Cabezas.

—Se han recibido en esta Inspección las memorias de las clases de adultos del último curso de los maestros de Fuente Obejuna y La Rambla, D. Demetrio Plaza y D. Francisco Amaya. De Torrecampo, don Salvador Dueñas y D. Secundino Océres.

—La Junta local de 1.^a enseñanza de Pozoblanco, ha concedido una licencia al maestro D. Ernesto García Rodríguez.

Militares

Ha llegado para incorporarse á su destino D. Gonzalo Queipo de Llano, teniente coronel de la Remonta.

& Se despide para Sevilla, donde marcha en comisión, el coronel de la Remonta, D. Mariano López Tuero.

& Se ha presentado en el Gobierno militar, el teniente de caballería D. Juan Mena Lacorte, que se incorpora á Sagunto.

BESOY

Se pone en conocimiento de los señores accionistas fundadores de esta Sociedad, que desde el día 6 del pasado Marzo se encuentra abierto el pago del primer dividendo alcanzado por aquellos, que según balance, y deducido el 80 por 100 de utilidades para el fondo de reserva, permite asignar un beneficio de 10'05 por 100 íntegro al capital de cada accionista.

Los señores accionistas que todavía conservan los resguardos provisionales, pueden pasar por estas oficinas á canjearlos por los títulos definitivos, en los cuales se estampará el oportuno cajetín que acredita el pago del dividendo correspondiente al mismo.

A contar del martes próximo y días sucesivos, de tres á cinco de la tarde, estará abierto el pago y canjeo de los títulos en el domicilio social, calle San Pablo 33, de esta capital.

SUCESOS

Una cos.—En Luena ha muerto á consecuencia de una cos, dada por una esballería, Francisco Díaz.

Suceso sangriento.—Dioen de Puebla nuevo que por cuestiones particulares rifieron esta madrugada Emilio Calderón y Dionisio Jiménez, resultando herido el primero gravemente en el vientre y muslo derecho. Fué detenido el agresor, dándose cuenta al juzgado.

Autor de unas heridas.—La benemérita del Puesto de San Pedro, ha detenido á Antonio Braghe Brinán, autor de las heridas causadas con arma blanca, en reyerta, al vecino de la aldea Ochavillo, Miguel Castell Bueno.

Gran Café "La Perla,"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándolos con servicio de la casa, á 35 céntimos.

Servicio permanente y á domicilio.

Teléfono, núm. 4.

De los Centros Oficiales

Juicios para mañana: Sección primera, Luena, atentado, contra Pedro Cortés Heredia. Defensor, el señor Molina Albendín. Sección segunda, Fuente Obejuna, estafa, contra Valentín Mateo Sicilia. Defensor, el señor Alvarez Yuste.

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa seguida en Bujalancos por hurto, contra Aisoelo Millán Sánchez, siendo condenado á la pena de dos años, once meses y once días de presidio correccional.

Gobierno civil

Don Ramón Díaz de Guzmán, de Jaén, ha solicitado 32 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Santa Teresa", término de Baena.

* Se han expedido licencias de caza á D. Enrique López López y don Rogelio Tenllado Muñoz, de Montalbán; D. Rafael Revuelto Nieto y don Federico Algarra Plomer, de Córdoba; D. Jaime Vals Novells, de Montilla, y D. Eduardo López Gaya, de Villa del Río.

F. Guijo DEBISVA CALLE GONDOMAR Sin número

Crónica Local

A nuestros abonados

Rogamos á nuestros suscriptores nos comuniquen cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico, para procurar subsanarla enseguida.

Subasta

A las doce del martes 24, se verificará en el despacho de esta Alcaldía la contratación en concurso de postores de la Instalación y explotación de los corrales y cuadras para encierro de ganados que se establezcan en las ferias de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño en el año que transcurra.

Via pacis

De como las condiciones de la paz pueden prepararse automáticamente mientras la guerra sigue su curso: Así se titula un folleto escrito por el norteamericano Harold Cornuck.

El folleto se vende en esta redacción; su precio es 50 céntimos, y el producto íntegro de la venta se destina á la Cruz Roja Española.

No nos encargamos de enviarlo fuera.

Lo que otros dentíficos gastan en lujo y atractivos de su presentación, lo gasta el "Licor del Polo" en la calidad y escrupulosidad de sus componentes.

Jurado

El Jurado para el Concurso hipico que se celebrará en la próxima feria, está compuesta por los señores siguientes:

Presidente, don León Sanz; vicepresidente, D. Sebastián Barrios Rejano; vocales: don José Carrillo Pérez, don Federico Rayé, don Juan Villavicencio, don Francisco Amán, don Francisco Ruiz del Portal y don Eduardo Que; oronometradores don Juan Kandelán y don Manuel Tienda; juez de campo, don José Bernués de Castro; juez de salida, D. Eduardo Fajardo y comisarios don Emilio Gay y D. Carlos Rivera.

Intoxicados

Ayer por haber tomado leche en malas condiciones, sufrieron una intoxicación Rafael Gómez Navas, Antonio Navas, Concepción Gómez, Andrés Gómez, Juan Galvez y Rafaela Pérez, domiciliados en la calle Alvar Rodríguez, 8.

El médico don Celso Ortiz Mejías, al tener conocimiento de la intoxicación, fué á la citada casa, prestando los auxilios de la ciencia.

Casa de Socorro

Hoy ha sido curado, José Aranda Carrera, de una contusión en el brazo derecho.

Lechería higiénica

María Cristina, 3.

Se garantiza el buen producto, casa acreditada desde la fundación del negocio por vender el artículo absolutamente puro y con higiene. Leche muy recomendada para la crianza de niños y personas delicadas de salud.

Queso fresco de vaca especialidad de esta casa, clase exquisita á 2'50 pesetas kilo.

Notas.—El precio de la leche es á 60 céntimos litro que contiene más de dos cuartillos.

Reparto á domicilio.

Detenido

Ha sido detenido el mendigo Antonio González Vallejo.

Una novena

La solemne novena que en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, celebrará este año su archicofradía en la iglesia parroquial del Salvador, comenzará el 28 de Abril á las cinco y media de la tarde y en ella predicará todos los días el Reverendo Padre Garrido, S. J.

Boletín de "El Defensor de Córdoba"

Doña Blanca de Navarra

—POR—

Francisco Navarro Villoslada

sólo: podía sustentarse con toda seguridad el edificio de la futura reconciliación de los partidos. El programa de aquella nueva era no dependía de los fáciles labios de un ministro, ni de la indiferente pluma de un escritor público, sino de los artículos de fondo de los escuderos de la frutería, repostería y de cocina: la obra no sería muy delicada; ya hemos visto que los navarros en el siglo XV, en zcha que de comidas daban menos de los tiempos antediluvianos que de los siglos de Luculo y de Caréme; pero, en cambio, era tan bárbaramente abundante como la de Camacho, y tenía cierto carácter sagrado que le daba una fisonomía particular.

Admón. Principal de Correos

El "Boletín Oficial" de esta provincia num. 81, fecha 4 del actual, inserta el anuncio relativo al concurso convocado para dotar de local á la Estafeta de Correos de Palma del Río, donde podrá enterarse quien lo desee de las bases, con sujeción á las cuales ha de celebrarse aquel.

González Hermanos
Fábricas de Moscosos y Almacenes de materiales de construcción
Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

"El Explorador"

Hemos recibido el último número de esta simpática revista, dedicada á fomentar la institución de exploradores de España. Contiene trabajos muy interesantes.

Peritos

Servicios prestados por el Cuerpo de inspectores veterinarios municipales de esta ciudad en las barridas de Cerro Muriano y Alooles durante el mes de Marzo.

Reconocimientos: Lanares y cabrias, 55; cerdos, 3; chivos, 8; jamonas, 35; embutidos, 50 kilos; leche, 84 litros; pescado, 17 bultos.

Sombreros de señora

Las últimas creaciones de la moda se están recibiendo Casa Margarita Hernández, Gondomar, 8. 15—11

A San Rafael

Pastora Imperio ha enviado á San Rafael, como ofrenda, una soberbia cesta de clavetes.

Gran Teatro

Anoche se despidió del público de Córdoba, la compañía de Sagi Barba, que fué muy aplaudida.

Novillada

El próximo domingo se lidiarán en nuestra plaza de toros, cinco vacas de la acreditada ganadería de don Francisco Páez, actuando de matadores Camarón, Cordobita, Barberillo de Santiago, Calvillo y el Niño de la Merced.

La corrida comenzará á las cuatro y media. La sombra costará 75 céntimos y el sol 50. Habrá medias entradas á 40 y 30 respectivamente.

ALICATADOS Y SOLERIAS

Los mejores vinos de Rioja los de Bodegas Franco Españolas de Logroño.

Tourist's Bar and Restaurant

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLAZA) TELÉFONO, NÚM. 260

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruno Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos á domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Fricandó de ternera.

CASA JOSÉ BAREA, HIJO

TOBIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 9 de Abril, hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'40 pesetas kilo; ídem sin hueso, 3'46.

Ternera con hueso, 3'00; ídem sin hueso, 4'00.

Macho, 2'24.

Tecno superior

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 112 rs. arroba por cajas completas, y á 110 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante yw Aguilera de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 115 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

Los principales oficios del palacio real, incluso los de provisiones, estaban servidos por clérigo; y de tal manera se había arraigado este costumbre, que por más que los eclesiásticos fuesen dejando poco á poco empleos que se avianan tan mal con la dignidad y decoro de su ministerio, todavía los seglares que les sustituyeron en la real servidumbre se llamaron clérigos: clérigo de botillería y de despensar eran los bodegoneros; los dispenseros reales. Una misma clase tenía la cura de las almas y de los cuerpos.

Los escuderos trinchantes sudaban el quilo descurtiendo á porfia reses y aves; los echanzones ó coperos no tenían manos para descorchar frascos y botellas y escandar el vino: el pedido era inmenso; el consumo espontáneo de la Leonor podía estar muy satisfecho de la descomunada salida que tenía su obra de reconciliación positiva y de armonía práctica.

Doña Leonor, sin embargo, por más que tratase de ocultar la hiel de su corazón, sentía en supecho una amargura que ni el bullicio, ni la algirza del festín, ni el aspecto de aquella reunión de enemigos que se divertían juntos, podía dulcificar.

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linares Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos segundones, dándolas el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, el cual se hacen, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos á plazos, garantía 15 años.

Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.

Es proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fe de los Rvdos. Párrocos por algunos fundidores que propalan pertenecer á esta casa, se les advierte que sólo deben entenderse con la casa de CONSTANTINO LINARES—Carabanchel Bajo, Madrid.

Con títulos expedidos por los Escmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundidor de los mismos y reconocida por los Prelados á los Párrocos y encargados de Iglesia de sus respectivas Diócesis.

SELLO INSTANTÁNEO YER



La Abundancia

Ultramarinos - Tacinería

Manuel González Hoyos

Jamones, salchichones, chorizos, bacalao, conservas de pescado y de hortalizas, semillas y salvados.

Pan del horno de Barea á 48 céntimos; ídem de familia, á 40.

JUDERIA, NUM. 9

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfaro, 11.—POZOBLANCO

UNICA FABRICA DE CHOCOLATES POSIBLE TENER ENTRADA LIBRE EN PÚBLICO VISITARSE EN ESTE DENTRALLE

Acites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO NUM. 34

José de Rioja

Córdoba

Suplicamos á nuestros correspondientes y colaboradores espontáneos, la mayor concisión posible en sus correspondencias.

En el brillante concurso fítaban dos personas: don Alfonso y el conde de Lerín: sin éste, toda la avenencia y cordialidad de los caballeros de distintos bandos era más superficial y aparente que sólida; pues no participaba de ella quien con una voz, con un ademán, podía turbarla; sin aquél, ¡cuán poco le importaba á la reina, no ya la paz de Navarra, sino la del mundo!

Cualquiera de estos dos circunstancias bastaba para obscurecer su contento, pero las dos reunidas equivalían á un verdadero martirio: su viva imaginación le hacia sentir que no era casual la similitud desapercebida de aquellos dos personajes, y que á un tiempo mismo debían recibir un golpe funesto sus planes de reina y sus planes de mujer.

Natural era que en la mesa se hablase del incendio de Lerín, y que un acontecimiento tan extraordinario, del que se sostenían noticias incompletas, fuese abundado y desfigurado y referido con tanta variedad como varios eran los narradores. Quién aseguraba que la hija del conde de Lerín, desesperada del retraimiento en que su padre la tenía sumida, había pe-

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 13 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 73'90.—El 5 por 100 amortizable, a 94'25.—Océanos hipotecarios, a 95'80.—Las acciones del Banco de España, a 451'50.—Las de la Tabacalera, a 278'50.—Los francos, a 81'75.—Las libras esterlinas, a 22'20.

Política

Madrid 13 (tres tarde)

Madrid 13 (seis tarde)

Cambó

Una comisión de la Unión Corcho Taponera Catalana, presidida por Cambó, ha visitado hoy al señor Alba para hablarle de la crisis que hoy atraviesa dicha industria y que vea el medio de arreglar que con la ley de autorizaciones se le conceda un crédito para evitar su ruina.

Romanones

El conde de Romanones, después de despatchar en Palacio con el Rey, conferenció con Jimeno y con Ruiz Jiménez.

Un periodista preguntó al conde si era cierto que Alemania había enviado a España una nota en la que le ofrecía respetar todo nuestro comercio con América.

Romanones negó la existencia de esa nota.

Otro periodista preguntó que cuando se conociera el texto de la nota que envía España a Alemania con motivo del torpedeamiento del «San Fulgencio».

Romanones dijo que no se conocerá hasta que se sepa que de ella tiene conocimiento el Gobierno alemán.

Ya no habrá Consejo hasta el miércoles próximo.

Entonces, replicó un periodista, descompararán ustedes estos días.

Es que ustedes han trabajado, dijo el conde, por un caso de sugestión.

Gasset

El Sr. Gasset fué hoy a su despacho más tarde que de costumbre por tener citada a otra hora una comisión de exportadores de vino de Manzanares, quienes acompañados por Zorita, le pidieron que se enviasen vagones a dicha estación para cargar pipas que hay que exportar.

Firma de Fomento

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Nombrando vocales de la Junta de parques nacionales al marqués de Villavieja de Asturias y a don Luis Palomo en concepto de senadores, al señor Fatás y a D. Manuel Argüelles como diputados, a don Eduardo Hernández Pacheco catedrático de la Facultad de Ciencias, a don Andrés Avelino Armenteras, por los ingenieros de Montes.

Nombrando vocal del Consejo Superior de Fomento a don Juan Muñoz García de la Loma.

Nombrando ingenieros jefes del cuerpo de caminos, canales y puertos en ascenso de escuela a don Francisco de Paula Lorenzo y a don Vicente Marfío.

Modificando la plantilla de los ferrocarriles transparentes.

Burell

El señor Burell después de despachar con el Rey no fué al ministerio por lo que no ha podido facilitar la firma.

En Gobernación

El señor Ruiz Jiménez nos ha dicho que no había aún nada resuelto de la reapertura de la Casa del Pueblo.

Ya he visto, añadió, que el vizconde de Eza me ha replicado a lo que dije a ustedes sobre la tasa que se decretó fuese igual para toda España.

No hay motivo para que se aconseje a los labradores que el año próximo siembran menos trigo. Eso en las actuales circunstancias resulta anti-patriótico.

No me explico cómo el vizconde de Eza, dado su talento, obre como ha obrado, siendo presidente de la Sociedad de Agricultores de España.

Es lamentable, no sólo que no proteste contra quienes han vertido esa especie, sino que se complazca en soplar en la llama.

En el Consejo de ministros de anoche no hubo la menor discrepancia entre nosotros al ocuparnos de la cuestión internacional.

De asuntos del interior nos ocupamos del aprovisionamiento del carbón. En las cuencas de Asturias se intensificará la producción y dentro

de dos años se producirán doce millones de toneladas.

He llamado por telégrafo a los gobernadores para que se cumplan las disposiciones sobre ahorro de carbón.

También nos ocupamos anoche del trigo y de la tasa y yo dije que no tenía ningún inconveniente en hacer me cargo de esto para dirigirlo desde Madrid.

Alba se mostró conforme. En estos momentos todos debemos trabajar.

Por la neutralidad

Se ha comentado mucho que en estos momentos en que la prensa aliadista hace una labor antipatriótica abogando por la intervención, que sería la total ruina de España, sea un periódico como «La Correspondencia Militar», que conoce perfectamente cómo piensa un sector, el más importante para estos asuntos en la opinión española, el que diga y repita que es opinión unánime é irrevocable de la opinión sensata no salir de la neutralidad.

La prensa gubernamental recomienda en estos instantes mucha serenidad.

Maura

Se insiste en que se trata de formar un Gobierno nacional presidido por Maura, quien antes haría declaraciones más trascendentes que las que hizo en Beranga.

Los que quieren la guerra

Zaragoza.—Llegó Lerroux en automóvil y de paso para Barcelona.

Declaró a un periodista que no había creído en el conato de crisis. No se hacen aquí las crisis mirando a las conveniencias del país, sino a intereses personales.

Le preguntó el periodista si aceptaría una cartera y dijo: Yo ministro, nunca y en ningún caso. Si España se decide por ir a la guerra y se forma un gabinete nacional, entonces prestaré mis fuerzas pero sin colaborar en el Gobierno.

Luego elogió a Francia y censuró a España porque no va a la guerra. Dice que España debió impulsar a la guerra a los pueblos americanos.

Luego olvidándose del «Maine» elogió a los yanquis.

Repitió que él—que ya debía haberse ido a las trincheras—es partidario de que España intervenga y vayan los demás a pelear como perfectos indios en favor de quienes nos dejaron solos en 1898 y de quienes nos declararon pueblo muerto y detentan parte de nuestro territorio.

Considera la ruina de España que vendría por la guerra como un acto meritorio. Dice que nuestros intereses—los intereses de los lerrixistas—están ligados con estrecha solidaridad con los de Francia.

Asegura que Alemania piensa germanizar a España y asegura que si esta permanece solitaria no tendrá esperanzas de redención.

Los regionalistas

Procedentes de Barcelona llegaron cuatro diputados regionalistas que, con otros dos que se hallaban en Madrid, marcharán a San Sebastián donde mañana dará Cambó la conferencia anunciada.

«La Epoca» comenta unas declaraciones de Cambó y dice que no ha estado acertado al pintar el porvenir de España lleno de nebulras, pues hay reservas gubernamentales que pueden dar al país las soluciones que las circunstancias demandan.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice que no ha habido ningún acontecimiento importante en el conjunto del frente, excepto algunas acciones de artillería, especialmente al Sur del Oise y en la región al Norte del Aisne. Las ráfagas de lluvia y nieve han sido intensísimas en gran parte del frente.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán de la noche dice que han sido rechazados fuertes ataques de los ingleses en los sectores del bosque de Soubez y al Noroeste de Arras. En el sector de San Quintín hubo actividad de artillería. En Soissons y Reims continuó el intenso fuego de las baterías. En los frentes oriental y Macedónico no ha habido ningún acontecimiento que señalar.

Noticias de la tarde

Notas alemanas

Viena.—Se ha constituido el Consejo Superior del ejército polaco. Al acto asistieron el gobernador de Polonia, el mariscal y representantes de los ejércitos alemán y austro-húngaro.

Nauen.—El Gobierno provisional ruso ha publicado un manifiesto que ha producido en el país contradietorios comentarios.

Un diario sueco dice que los obreros rusos se quejan de la actitud de Inglaterra cuya prensa se ha encargado de desacreditar el movimiento revolucionario.

Se ocupa de la compra de buques rusos con perjuicio de esta nación, y se lamenta de que está vigilado el comité de obreros por el consulado inglés.

Ha fallecido el primado de Baviera cuando regresaba de visitar al Nuncio de S. S., el cual ha sido operado de una apendicitis y se halla en estado agónico. El primado bávaro era hijo de un obrero.

La guerra submarina

Cristiania.—El vapor «Telma» ha sido hundido por un submarino alemán.

Opehague.—Ha sido torpedeado el bergantín de tres palos «Luineman», en el Atlántico. Se considera hundido el bergantín «George Larstein». El pesquero «Aagis» chocó con una mina, perdiéndose.

Rotterdam.—Noticias de América dan cuenta de que en la costa de California han sido vistos submarinos de nacionalidad alemana.

Carnavón.—El Almirantazgo anuncia que un barco inglés que formaba parte de una patrulla chocó con una mina en el canal de la Mancha, hundiéndose. Falta dos oficiales y catorce marineros de su tripulación.

Parte francés

París.—El parte oficial de esta tarde dice que entre el Somme y el Oise atacamos las posiciones enemigas de San Quintín, junto a la carretera de La Fere, y nos apoderamos de una línea de trincheras, haciendo prisioneros y apoderándonos de [armas] [armas]. Avanzamos hacia Conoy, En Verdun rechazamos ataques del enemigo.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice: Desvirtuamos los ataques del enemigo en Arrás y Givenchy donde les causamos grandes bajas.

Rechazamos al enemigo en Arras. Hubo pequeños combates en Cambrai y Peronne. En el frente oriental no ocurre nada de particular.

Parte italiano

Coltano. (Oficial).—En el Trentino hubo actividad de artillería. Bombardeamos la estación de Galiano, donde había actividad de trenes.

En los altos de Giulfa rechazamos los ataques del enemigo.

Notas aliadas

París.—Comunicación de Atenas que personas llegadas del Asia Menor é Mitilene dicen que hay carencia de viveres en Smirna.

Petrogrado.—Los periódicos alemanes hacen llamamientos en pró del sexto empréstito de guerra.

Lyon.—Un corresponsal de guerra británico dice que los ingleses han conquistado cinco mil yardas de trincheras de Hindenburg. Los alemanes ocupan la segunda línea suplementaria de defensa.

Stoccolmo.—Ha llegado la misión franco inglesa que se dirige a Petrogrado.

Roma.—Se ha reunido el comité italo español acordando crear en Génova una Cámara de comercio española.

Washington.—El embajador de la Argentina ha hecho saber al Gobierno americano que su nación no hará nuevas declaraciones acerca de la neutralidad, aun cuando apruebe la actitud adoptada por los Estados Unidos.

Atrevimientos alemanes

París.—Un periódico habla de un posible ataque de los alemanes a Guatemala por San Salvador.

Los alemanes han establecido una estación de radiotelegrafía en Aca pulco para poder comunicarse con Alemania.

El ejército mejicano de Carranza lleva varios aeroplanos construidos por los alemanes.

Carranza se encuentra en San Salvador con sus tropas.

Miscelánea

Sin comunicación

La Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos nos participa que en la estación de Madrid se ha recibido un aviso de la estación alemana de Koenigswaterhausen, anunciando con carácter oficial que ha suspendido todo el servicio con los Estados Unidos, por consiguiente queda en suspenso el servicio inalámbrico con América hasta nueva orden.

MERCNETA

Nuevos favores de la M. Sacramento

Proseguimos la publicación del artículo publicado ayer:

2.—Curación de una niña con úlceras y nubéculas en los ojos:

La niña de ocho años, María Remedios Gramaje Lorente, natural de Fuente la Higuera, tenía los ojos enfermos ya siete meses, tapándose los ella casi siempre con la mano, por no poder sufrir la impresión de la luz. El 26 del pasado Enero ingresó en el hospital de Valencia, y un reputado doctor oculista de aquel establecimiento diagnosticó que la enferma tenía úlceras y nubéculas en los ojos, y advirtió a la madre de la niña que podía volverse al pueblo y dejar a su hija en el hospital, porque la enfermedad era para tiempo largo.

La madre, antes de regresar al pueblo, por consejo de una señora, conocida suya, fué a visitar el sepulcro de la Madre Sacramento el día 31 de Enero, suplicando la salud de la hija. Al siguiente día, al entrar en el hospital para despedirse y dar el adiós a su hija, ¡cuál sería su sorpresa al decirle la religiosa encargada de la sala que ya se podía llevar a su niña, porque el doctor la había dado de alta!

En efecto, la niña estaba curada, sin saber ella misma cómo se curó, y con gran extrañeza del practicante, quien al ir a ponerle los remedios prescritos por el médico halló que estaba sana.

Aquel mismo día, 1 de Febrero, fueron madre é hija a visitar el sepulcro de la Madre Sacramento, para darle las debidas gracias.

3.—Curación simultánea de tres hermanitas, horriblemente invadidas de sarna.

El sábado 3 de Febrero se postraba ante el sepulcro de la Venerable una madre afligida, doña Ana Carrión, llevando consigo tres criaturas que se hallaban horriblemente atacadas de una molestísima erupción de sarna.

La mayorcita, de cinco años, llamada Anita Hernández Carrión, sin fijarse en que allí había otras personas que oraban silenciosas, con infantil sencillez comenzó a decir, con los brazos puestas en cruz: «¡Mare Sacramento, poseume bona... que soc chicoteta! ¡Poseume bona, Mare Sacramento!...», lo cual, visto y oído de los presentes, les enterneció y les hizo derramar lágrimas. La madre también rogó por sus caras prendas, prometiendo a la Venerable que si se las curaba haría con ellas una novena de visitas a su sepulcro.

Varios médicos inteligentes, como don Ramón Gómez Ferrer, don Manuel Sapiña y otros, todos afirmaron, que aquella erupción era de sarna y muy contagiosa, y que su cura sería de larga duración. En efecto, ya cerca de dos meses, con los ungüentos y prescripciones facultativas, nada había adelantado la curación de las tres niñas, cuyas cabezas daban asco y compasión al mismo tiempo, teniendo además la mayorcita invadido el cuerpo del mal y las piernas llagadas ó «en carne viva», según se expresaba su propia madre, de quien hemos oído cuanto referimos.

Desde aquella visita al famoso sepulcro la piadosa madre determinó no aplicar ningún otro medicamento a sus niñas, ni desvendar más las piernecitas llagadas de la mayor, esperando todo el remedio del poder de la Madre Sacramento.

El remedio vino al tercer día, unes; pues al despertarse la mayorcita se sintió curada y quitándose las vendas, comenzó a grandes voces a llamar a su madre, quien escuchando prestamente la encontró sana y limpia, en todo el cuerpo, con las llagas cerradas totalmente: más aún, sin pelliculas, escamas ó restos de la pasada dolencia; y volando enseguida a ver a las otras dos pequeñitas, las encontró también con las cabezitas limpias y con los oídos, antes purulentos, curados, con grande asombro é indecible alegría de toda la familia.

El 9 de Febrero, doña Ana Carrión

Segundo aniversario
LA SEÑORA
D. Ana Ochando de Castillo
Falleció cristianamente en Madrid el día 16 de Abril de 1915
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P. A.
Su desconsolado viudo D. Rodolfo del Castillo Ruiz, sus hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.
Todas las misas que se celebren el día 16 del corriente en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

hinchida de gozo, iba con sus tres angelitos que la Madre Sacramento le había curado, a principiar la novena de visitar al venerado sepulcro. Casi dos meses después de la curación, hemos visto a las tres niñas, que se conservan perfectamente buenas y sanas. (Calle de Borull, núm. 27, principal, segunda).
Del «Diario de Valencia».

CORRESPONSALIAS

AGUILAR

Incendio.—Comunican que en el término municipal de esta, y en la casilla «El Loro», del propietario Cristóbal de la Rosa Alhama, está madrugada ha ocurrido un incendio en dicho inmueble, siendo los daños de alguna importancia.

Según referencias, el citado edificio está asegurado en la Compañía «El Día».

La Semana Santa.—A las ocho de la noche del viernes salió la procesión del Santo Entierro de la parroquia de Nuestra Señora del Soterrano, con el orden y forma que dijimos la semana anterior.

Presidieron todas las autoridades acompañando la banda municipal.

A las doce de la noche, en la parroquia citada pronunció el sermón de la Soleidad, el elocente orador don Benito Rubio, de Córdoba, siendo muy felicitado por su oración.

La Via Sacra.—A la una de la madrugada se organizó en dicha parroquia por iniciativa del hermano mayor del Santo Sepulcro, D. Manuel Aragón, la Via Sacra, cuya imponente procesión recorrió las principales vías de la población, estando a cargo la lectura de la estación el coadjutor D. Jesús Lucena. Asistieron a tan solemne acto muchísimos fieles, en particular señoras.—Berlioni.

DOÑA MENCIA

Muerte sentida.—Victima de breve y penosa enfermedad entregó su alma al Creador con fervorosa resignación cristiana, en la memorable noche del Jueves Santo, nuestro queridísimo y deloso alcalde D. Angel Vergara Vargas, según dijo oportunamente EL DEFENSOR.

A pesar de lo avanzado de la hora en que tuvo lugar el funesto desenlace se divulgó con suma rapidez por la población tan triste nueva, siendo inencontrable el número de personas que desfilaron por la morada del difunto para testimoniar a la atribulada familia su profundo pesar, siendo los primeros las autoridades y el clero.

En la mañana del Viernes Santo se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando ir en corporación a dar el pésame a la familia y asistir al sepelio y lo que una vez aprobado por unanimidad se levantó la sesión en señal de duelo.

A las cuatro de la tarde del citado día tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio de la localidad; tan triste acto lo constituyó una verdadera manifestación de duelo de todo el vecindario, que ofrendaba a su llorada primera autoridad el postrer tributo de admiración, reconocimiento y cariño acordado. Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por los condesales D. Francisco Poyato Espejo, D. Juan Arrebola Lastrés, D. José Jiménez Vargas y el segundo teniente alcalde D. Rafael Ruiz Bravo.

Presidían el duelo la Corporación municipal en pleno, el diputado provincial D. Francisco Barea Molina, amigo íntimo del finado, y por la familia D. Joaquín de Sotomayor Vargas, D. Cristóbal Vergara Oubero, D. Cristóbal Vargas y Vargas y don Salvador Urbano.

Desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame a su desconsolada esposa D.ª Manuela Oubero, a su atribulada madre D.ª Rosa

rio Vargas, a sus afligidos hermanos y demás familia y tengan por seguro que en nuestras humildes oraciones pediremos al Dios de la clemencia por el eterno descanso del alma del difunto.—Corresponsal.

MONTILLA

Representante.—Después de permanecer en esta una larga temporada, visitando a su numerosa clientela y ofreciendo los extensos surtidos y catálogos de los grandes almacenes de «El Siglo», de Barcelona, marchó a Puente Jenil nuestro buen amigo don Manuel Jiménez, activo representante de referida casa comercial. Desearnosle feliz viaje y mucho negocio.—Amador.

OBEJO

Septenario.—Con gran solemnidad se ha celebrado el septenario de los Dolores.

La parte musical ha estado a cargo de don Gregorio Gómez Camacho, sobahante de esta parroquia, acompañado por don Eulogio Lozano y el niño Florentino Herrero, actuando un coro de niñas que han cantado muy bien las renombradas coplas de Elava.

El día 30 fué la función solemne interpretándose una bonita misa de Angelis, acercándose a la Sagrada Mesa las niñas de la escuela nacional, las Marías de los Sagrados Calvarios y varios fieles a recibir el Pan de los Angeles de manos de nuestro querido párroco.

Por la noche fué la procesión de nuestra excelsa Madre, recorriendo las calles de costumbre, iba presidida por nuestro párroco don Andrés Serrano y escoltada por la guardia civil.

Entre las joyas que llevaba la imagen figuraba un precioso corazón de plata, donado por la piadosa señora doña María Serrallonga de Guerrero. Que Dios sea lo premis.

Imagen.—El día 9, hemos recibido preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, adquirido en Barcelona. Dicha imagen es donación de una devota, para que reine en este pueblo el S. grado Corazón.—Corresponsal.

VILLANUEVA DEL DUQUE

Bautismo.—El día 8 del actual tuvo lugar en esta parroquia el bautizo solemne de un niño hijo de nuestro particular amigo el joven é ilustrado jurisperito don Juan Romero Vico y su piadosa y distinguida señora doña Juliana Medina Jurado. Asistieron al acto gran número de amigos, así como muchas distinguidas señoras de esta localidad, lo que patentiza las muchas simpatías de que gozan los padres del neófito. Administró el Santo Sacramento el señor cura auxiliar y le puso los nombres de Lorenzo, Dimas, Pelagio. Terminado el acto religioso pasamos los invitados a su casa morada donde fuimos obsequiados con esplendidez. Fueron muy felicitados sus padres y deseamos que el primogénito de tan distinguida familia sea para inmortalizar sus apellidos y constituya su felicidad.—Z.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Tiberto y San Valeriano, mártir.

Jubilée de las Cuarenta Horas.—Mañana en el Convento de Capuchinos, costado por D. Angel Torres y Sra., por sus difuntos.

San Nicolás.—Mañana a las seis de la tarde octavo día de novena a San Francisco de Paula. Predicará el R. P. Albino Mamedez Relgado, O. P.

DECIMO TERCIO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de la señora doña Julia Gómez viuda de Gómez, que falleció en Córdoba el 17 de Abril de 1904 y por las de sus padres, esposo, hijo y hermanos.

En sufragio de sus almas serán aplicadas todas las misas que de seis a diez se dirán en la Real Iglesia de San Hipólito y también el Misalito el día 17 en las Eclesias del Sagrado Corazón.

Su hermana é hija María de Jesús, pide oraciones para ellos.

Mis periódico se publica con censura eclesiástica

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA

